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PROCESSO VERBALE DELLA SEDUTA DEL CONSIGLIO COMUNALE 
del giorno 16 luglio 2024 

 
Seduta XI - Anno 2024 
 
Il giorno sedici luglio duemilaventiquattro (16/07/2024), in presenza nella sala consiliare di piazza Giuseppe Mazzini, ai 
sensi del regolamento, si è riunito il consiglio comunale, come da avviso datato 11 luglio 2024, prot. n. 14616, in 
sessione straordinaria di I convocazione. 
 
Presiede la seduta il presidente del consiglio comunale, Marco Baldacci. 
Partecipa il segretario comunale, Giuseppe Benedetti. 
 
Il presidente prosegue con le formalità di apertura del consiglio comunale. All’appello eseguito dal segretario comunale, 
Giuseppe Benedetti, alle ore 15,34 circa, su disposizione del presidente dell’assemblea, risultano: 
 

COMPONENTE PRESENTE ASSENTE 
Ferdinando GEMMA (Sindaco) X  
Marco BALDACCI (Presidente del consiglio comunale) X  
Mirko MENICACCI X  
Francesco Saverio ANDREANI X  
Nicole BONACCI  X 
Isabella BURGANTI X  
Cinzia SPERONI X  
Stefano SIRCI X  
Emanuele BACCHI X  
Giuseppe ROSICHETTI X  
Dalila STEMPERINI X  
Sandro MIGNOZZETTI X  
Nicola TERENZI X  

 
e, quindi: PRESENTI: 12 – ASSENTI: 01. 
 
Risultato che i presenti sono in numero legale per la validità della seduta, ai sensi del regolamento per il funzionamento 
del consiglio, il presidente dell’assemblea, Marco Baldacci, dichiara aperta l’adunanza alle ore 15:35. 
 
La seduta è pubblica. 
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Dell’intera seduta è eseguita la registrazione audiovisiva; gli interventi dei componenti il consiglio restano contenuti 
nella registrazione audiovisiva della seduta (conservata a termini del regolamento) e nel resoconto integrale trascritto 
dal detto supporto digitale (allegato al presente processo verbale come parte integrante). 
 

******* 
 
Il presidente, in apertura di seduta, passa all’argomento iscritto all’ordine del giorno della seduta odierna come 
 

argomento n. 1 
 
iscritto all’ordine del giorno dei lavori consiliari e che ha il seguente oggetto: 
COMUNICAZIONI DEL SINDACO 
 
Il quale riferisce in merito a: nessuna comunicazione. 
 

******* 
 
Il presidente, in prosieguo di seduta, passa all’argomento iscritto all’ordine del giorno della seduta odierna come 
 

argomento n. 2 
 
iscritto all’ordine del giorno dei lavori consiliari e che ha il seguente oggetto (proposta n. 19 del 11/07/2024): 
LETTURA ED APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA PRECEDENTE del 30.04.2024 
 
Nessuno presentando osservazioni, il presidente dà per approvato il verbale all’unanimità dei presenti, a norma di 
regolamento. 

******* 
 
Il presidente, in prosieguo di seduta, passa all’argomento iscritto all’ordine del giorno della seduta odierna come 
 

argomento n. 3 
 
[delibera n. 11/16.07.2024] 
 
iscritto all’ordine del giorno dei lavori consiliari e che ha il seguente oggetto (proposta n. 14 del 12/06/2024): 

RATIFICA DELIBERA DI GIUNTA COMUNALE N. 79 DEL 06/06/2024 AVENTE AD 
OGGETTO"VARIAZIONE D'URGENZA AL BILANCIO DI PREVISIONE FINANZIARIO 2024-2026 (ART. 
175, COMMA 4 DEL D.LGS. N. 267/2000 E SMI) PER ATTIVAZIONE SERVIZIO DI NAVETTA CON 
CONDUCENTE A SUPPORTO DEL TRASPORTO PUBBLICO LOCALE E ATTO DI INDIRIZZO" 
Il presidente del consiglio comunale, Marco Baldacci, dà la parola al Sindaco Gemma perché illustri l’argomento. 
 
Terminata l'introduzione illustrativa, il presidente apre la discussione, nella quale intervengono: Mignozzetti, Gemma. 
 
Il presidente, chiusa la discussione, dà la parola per dichiarazione di voto ai consiglieri: // 
 
Chiuse le dichiarazioni di voto, di seguito, pone in votazione la proposta di deliberazione in oggetto, al n. 3 dell'o.d.g., 
con oggetto: RATIFICA DELIBERA DI GIUNTA COMUNALE N. 79 DEL 06/06/2024 AVENTE AD 
OGGETTO"VARIAZIONE D'URGENZA AL BILANCIO DI PREVISIONE FINANZIARIO 2024-2026 (ART. 175, 
COMMA 4 DEL D.LGS. N. 267/2000 E SMI) PER ATTIVAZIONE SERVIZIO DI NAVETTA CON CONDUCENTE 
A SUPPORTO DEL TRASPORTO PUBBLICO LOCALE E ATTO DI INDIRIZZO". 
 
Eseguita la votazione, in forma palese, per alzata di mano, che dà il seguente risultato: 
 
presenti 12  
astenuti 0  
votanti 12  
favorevoli 8  
contrari 4 Rosichetti, Stemperini, Mignozzetti, Terenzi. 
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il presidente ne fa la proclamazione e dichiara approvata la proposta di deliberazione in oggetto, che prende il numero 
11 del registro delle deliberazioni, anno 2024. 
 
Il presidente pone, quindi, in votazione, in forma palese per alzata di mano, l'immediata eseguibilità del provvedimento 
– sussistendo motivi d’urgenza per dare efficacia alla delibera –, che viene approvata, avendo riportato il seguente 
risultato: 
 
presenti 12  
astenuti 0  
votanti 12  
favorevoli 8  
contrari 4 Rosichetti, Stemperini, Mignozzetti, Terenzi. 
 

******* 
 
Il presidente, in prosieguo di seduta, passa all’argomento iscritto all’ordine del giorno della seduta odierna come 
 

argomento n. 4 
 
[delibera n. 12/16.07.2024] 
 
iscritto all’ordine del giorno dei lavori consiliari e che ha il seguente oggetto (proposta n. 15 del 03/07/2024): 
RATIFICA DELIBERAZIONE GIUNTA COMUNALE N.94 DEL 03/07/2024 AVENTE AD OGGETTO" 
VARIAZIONE D'URGENZA AL BILANCIO DI PREVISIONE FINANZIARIO 2024-2026 AI SENSI 
DELL'ART. 175 C. 4 DEL D.LGS. 267/2000 E SMI PER MANUTENZIONE STRAORDINARIA 
ALL'IMPIANTO ELETTRICO DEL TEATRO CLITUNNO DI TREVI" 
 
Il presidente del consiglio comunale, Marco Baldacci, dà la parola al Sindaco Gemma perché illustri l’argomento. 
 
Terminata l'introduzione illustrativa, il presidente apre la discussione, nella quale intervengono: // 
 
Il presidente, chiusa la discussione, dà la parola per dichiarazione di voto ai consiglieri: // 
 
Chiuse le dichiarazioni di voto, di seguito, pone in votazione la proposta di deliberazione in oggetto, al n. 4 dell'o.d.g., 
con oggetto: RATIFICA DELIBERAZIONE GIUNTA COMUNALE N.94 DEL 03/07/2024 AVENTE AD 
OGGETTO" VARIAZIONE D'URGENZA AL BILANCIO DI PREVISIONE FINANZIARIO 2024-2026 AI SENSI 
DELL'ART. 175 C. 4 DEL D.LGS. 267/2000 E SMI PER MANUTENZIONE STRAORDINARIA ALL'IMPIANTO 
ELETTRICO DEL TEATRO CLITUNNO DI TREVI". 
 
Eseguita la votazione, in forma palese, per alzata di mano, che dà il seguente risultato: 
 
presenti 12  
astenuti 4 Rosichetti, Stemperini, Mignozzetti, Terenzi. 
votanti 8  
favorevoli 8  
contrari 0  
 
il presidente ne fa la proclamazione e dichiara approvata la proposta di deliberazione in oggetto, che prende il numero 
12 del registro delle deliberazioni, anno 2024. 
 
Il presidente pone, quindi, in votazione, in forma palese per alzata di mano, l'immediata eseguibilità del provvedimento 
– sussistendo motivi d’urgenza per dare efficacia alla delibera –, che viene approvata, avendo riportato il seguente 
risultato: 
 
presenti 12  
astenuti 4 Rosichetti, Stemperini, Mignozzetti, Terenzi. 
votanti 8  
favorevoli 8  
contrari 0  
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******* 

 
Il presidente, in prosieguo di seduta, passa all’argomento iscritto all’ordine del giorno della seduta odierna come 
 

argomento n. 5 
 
[delibera n. 13/16.07.2024] 
 
iscritto all’ordine del giorno dei lavori consiliari e che ha il seguente oggetto (proposta n. 16 del 03/07/2024): 
BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026 - SALVAGUARDIA EQUILIBRI DI BILANCIO AI SENSI 
DELL'ART. 193 DEL D.LGS.VO N. 267/2000 E ASSESTAMENTO GENERALE AI SENSI DELL'ART 175 
C.8 DEL D.LGS.VO N. 267/2000 
 
Il presidente del consiglio comunale, Marco Baldacci, dà la parola al Sindaco Gemma perché illustri l’argomento. 
 
Si allontana dall’aula, fra le 15:45 e le 15:50 circa e, poi, fra le 15:55 e le 15:57 circa, il consigliere Menicacci. 
 
Terminata l'introduzione illustrativa, il presidente apre la discussione, nella quale intervengono: Stemperini, 
Mignozzetti, Rosichetti, Mignozzetti, Gemma, Burganti, Menicacci. 
 
Il presidente, chiusa la discussione, dà la parola per dichiarazione di voto ai consiglieri: Stemperini, Bacchi. 
 
Chiuse le dichiarazioni di voto, di seguito, pone in votazione la proposta di deliberazione in oggetto, al n. 5 dell'o.d.g., 
con oggetto: BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026 - SALVAGUARDIA EQUILIBRI DI BILANCIO AI SENSI 
DELL'ART. 193 DEL D.LGS.VO N. 267/2000 E ASSESTAMENTO GENERALE AI SENSI DELL'ART 175 C.8 
DEL D.LGS.VO N. 267/2000. 
 
Eseguita la votazione, in forma palese, per alzata di mano, che dà il seguente risultato: 
 
presenti 12  
astenuti 0  
votanti 12  
favorevoli 8  
contrari 4 Rosichetti, Stemeperini, Mignozzetti, Terenzi. 
 
il presidente ne fa la proclamazione e dichiara approvata la proposta di deliberazione in oggetto, che prende il numero 
13 del registro delle deliberazioni, anno 2024. 
 
Il presidente pone, quindi, in votazione, in forma palese per alzata di mano, l'immediata eseguibilità del provvedimento 
– sussistendo motivi d’urgenza per dare efficacia alla modifica regolamentare –, che viene approvata, avendo riportato 
il seguente risultato: 
 
presenti 12  
astenuti 0  
votanti 12  
favorevoli 8  
contrari 4 Rosichetti, Stemeperini, Mignozzetti, Terenzi. 

 
******* 

 
Il presidente, in prosieguo di seduta, passa all’argomento iscritto all’ordine del giorno della seduta odierna come 
 

argomento n. 6 
 
iscritto all’ordine del giorno dei lavori consiliari e che ha il seguente oggetto (proposta n. 20 del 11/07/2024): 
ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAI CONSIGLIERI DEL GRUPPO "TREVI BENE COMUNE"  IN 
DATA 08.04.2024 AVENTE AD OGGETTO: "PROPOSTA DI ORDINE DEL GIORNO CONTRO LA 
LIBERA CIRCOLAZIONE DEI VEICOLI A MOTORE SULLE RETI DEI SENTIERI ESCURSIONISTICI 
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UMBRI, SULLE MULATTIERE, I VIALI PARAFUOCO E LE PISTE DI ESBOSCO E DI SERVIZIO A 
BOSCHI E PASCOLI, EMENDAMENTO DEL BILANCIO 203-2026 DELLA REGIONE UMBRIA, 
APPROVATO DALLA MAGGIORANZA DI CENTRODESTRA DELL'ASSEMBLEA LEGISLATIVA 
DELL'UMBRIA 19 DICEMBRE 2023". 
 
Il presidente del consiglio comunale, Marco Baldacci, dà la parola alla consigliera Stemperini, del gruppo proponente, 
perché illustri l’argomento. 
 
Terminata l'introduzione illustrativa, il presidente apre la discussione, nella quale intervengono: Speroni, Stemperini, 
Rosichetti, Meniccacci. (Si allontana dall’aula, fra le 16:31 e le 16:32 circa, il consigliere Andreani). 
 
Il presidente, chiusa la discussione, dà la parola per dichiarazione di voto ai consiglieri: // 
 
Chiuse le dichiarazioni di voto, di seguito, pone in votazione la proposta di deliberazione in oggetto, al n. 6 dell'o.d.g., 
con oggetto: ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAI CONSIGLIERI DEL GRUPPO "TREVI BENE 
COMUNE"  IN DATA 08.04.2024 AVENTE AD OGGETTO: "PROPOSTA DI ORDINE DEL GIORNO CONTRO 
LA LIBERA CIRCOLAZIONE DEI VEICOLI A MOTORE SULLE RETI DEI SENTIERI ESCURSIONISTICI 
UMBRI, SULLE MULATTIERE, I VIALI PARAFUOCO E LE PISTE DI ESBOSCO E DI SERVIZIO A BOSCHI E 
PASCOLI, EMENDAMENTO DEL BILANCIO 203-2026 DELLA REGIONE UMBRIA, APPROVATO DALLA 
MAGGIORANZA DI CENTRODESTRA DELL'ASSEMBLEA LEGISLATIVA DELL'UMBRIA 19 DICEMBRE 
2023".. 
 
Eseguita la votazione, in forma palese, per alzata di mano, che dà il seguente risultato: 
 
presenti 12  
astenuti 0  
votanti 12  
favorevoli 4  
contrari 8 Gemma, Baldacci, Menicacci, Andreani, Burganti, Speroni, Sirci, Bacchi. 
 
il presidente ne fa la proclamazione e dichiara non approvata la proposta di deliberazione in oggetto. 

 
******* 

 
Essendo esaurita la trattazione degli argomenti iscritti all’ordine del giorno, il Presidente chiude la riunione e toglie la 
seduta alle ore 16:46 circa. 
 
Le proposte di deliberazione trattate e adottate nel corso della seduta, unitamente agli allegati, sono depositate agli atti 
del Comune. 
 
Al presente processo verbale sono allegati i documenti seguenti: 
 
Allegato n.  

1 Ordine del giorno presentato dai consiglieri del gruppo "Trevi Bene Comune" in data 08.04.2024. 
 
Dal presente processo verbale saranno estratte le deliberazioni votate nella seduta, che saranno pubblicate all’albo 
pretorio dell’ente ai sensi dell’art. 124 del TUEL. 
 
Letto e sottoscritto. 
 

IL PRESIDENTE 
 

Il Presidente del Consiglio comunale 
Marco Baldacci 

 
IL SEGRETARIO 
 
Il Segretario comunale 
Giuseppe Benedetti 
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MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Allora. Nel frattempo chiederei, al Segretario, di fare l'appello. Così intanto proviamo anche i microfoni. 

 
 

GIUSEPPE BENEDETTI 
Segretario Generale 

Gemma, presente. Baldacci, presente. Menicacci, presente. Andreani. Bonacci, assente. Burganti, presente. Speroni, 
presente. Sirci, presente. Bacchi, presente. Rosichetti, presente. Stemperini, presente. Mignozzetti, presente. Terenzi, 
presente. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Ringrazio il Segretario. Abbiamo anche verificato il funzionamento dello streaming. Quindi possiamo iniziare. 

 
1 Punto 1 ODG 

1- COMUNICAZIONI DEL SINDACO; 

Il primo punto all'ordine del giorno sono "le comunicazioni del Sindaco". 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

E pertanto chiedo, al Sindaco Ferdinando Gemma, se ci sono, o meno, comunicazioni da fare. 

 
 

FERDINANDO GEMMA 
Sindaco 

No. 
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MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Ringrazio il Sindaco. 

 
2 Punto 2 ODG 

2- LETTURA ED APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA PRECEDENTE DEL 30.04.2024; 

Passiamo al secondo punto all'ordine del giorno, che fa riferimento alla "lettura ed approvazione del 
verbale seduta precedente del 30 aprile 2024". 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Come dicevamo lo scorso Consiglio, ormai l'approvazione dei verbali sarà Consiglio per Consiglio, avendo la 
possibilità di approvare direttamente il verbale della seduta precedente. Per cui, se non ci sono osservazioni? Se non 
ci sono osservazioni, passerei... E' un'approvazione che non ha bisogno di votazione. Ok, però. Va bene uguale. Ok. 
Perfetto. 

 
3 Punto 3 ODG 

3- RATIFICA DELIBERA DI GIUNTA COMUNALE N. 79 DEL 06/06/2024 AVENTE AD 
OGGETTO"VARIAZIONE D'URGENZA AL BILANCIO DI PREVISIONE FINANZIARIO 2024-2026 
(ART. 175,COMMA 4 DEL D.LGS.N. 267/2000 E SMI) PER ATTIVAZIONE SERVIZIO DI NAVETTA 
CON CONDUCENTE A SUPPORTO DEL TRASPORTO PUBBLICO LOCALE E ATTO DI 
INDIRIZZO"; 

E allora passiamo a quello che, invece, è il terzo punto all'ordine del giorno, che ha per oggetto "la ratifica 
della delibera di Giunta Comunale numero 79 del 6 giugno 2024, avente ad oggetto: variazione d'urgenza 
al bilancio di previsione finanziario 2024-2026 per attivazione del servizio" di navetta con conducente", a 
supporto del trasporto pubblico locale. E conseguente atto di indirizzo". 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Lascio la parola, al Sindaco, per l'illustrazione. Prego. 

 
 

FERDINANDO GEMMA 
Sindaco 

Grazie Presidente. Buongiorno a tutti. Colleghi della Giunta e dell'opposizione. Alle persone collegate e a quelle 
presenti. Allora. Sì, questa è la ratifica, per quanto riguarda la variazione d'urgenza al bilancio, per l'attivazione del 
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"servizio di navetta". E quindi abbiamo, semplicemente, aumentato gli stanziamenti, in entrata, di alcuni capitoli, in 
quanto si sono, diciamo, verificati maggiori incassi rispetto al bilancio approvato precedentemente. E quindi, per 
poter attivare questo "servizio di navetta" dalla stazione di Borgo Trevi a Trevi, cercando quindi di mettere, di dare 
questo servizio aggiuntivo a cittadini e turisti, abbiamo cercato di mettere insieme 3...2 treni. treni. Uno che viene da 
Ancona; uno che viene da Roma ed un autobus. In modo tale che possano avere quindi la possibilità di arrivare a 
Trevi, attraverso questo, questo servizio. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Grazie al Sindaco Ferdinando Gemma. Dichiaro aperta la discussione. E chiedo se ci sono interventi sul punto? 
Prego, al Consigliere Mignozzetti. 

 
 

SANDRO MIGNOZZETTI 
Consigliere di minoranza 

Sì. Buonasera a tutti. Eccoci qua. Allora, brevemente. Vista l'esiguità del servizio, sostanzialmente si tratta di una 
corsa, no? Chiamarlo "servizio navetta" è, per lo meno, improprio. Perchè il "servizio navetta" presuppone un 
servizio continuativo tra due punti e fatto su più viaggi, più tratte. Una corsa unica, in una sola direzione, alle 7 di 
sera... Chiamarlo "servizio navetta" è improprio. Lo riteniamo largamente insufficiente. Lo riteniamo, diciamo, 
quasi, come dire, una presa in giro. Nel senso... Abbiamo istituito il "servizio navetta", andiamo a vedere... una corsa 
e basta. Chiamarlo anche "navetta", ci  sembra improprio. Quindi, diciamo che non siamo favorevoli a questa 
proposta. E quindi noi voteremo contrariamente. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Ringrazio il  Consigliere Mignozzetti. Chiedo se ci sono altri interventi? Se non... Scusi Sindaco. Chiedo se ci sono 
altri interventi? No. Ok. Allora, al relatore, per la conclusione della discussione. Prego. 

 
 

FERDINANDO GEMMA 
Sindaco 

Allora. Ci mancherebbe, rispettiamo tutte le osservazioni. Accetto, poco volentieri, il fatto di dire "un po' ridicolo". 
Perché tra avere una corsa e averne zero.... Averne una ed averne zero... Grazie. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Grazie al Sindaco. Quindi dichiariamo chiusa la discussione, non essendoci più richieste di intervento. Chiedo invece 
se ci sono interventi per la dichiarazione di voto? Anche se mi sembra che sia stata già anticipata. Non essendoci 
richieste per la dichiarazione di voto, 
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 VOTAZIONE 

viene indetta la votazione sull'argomento all'oggetto. E quindi relativo alla "delibera di Giunta Comunale 79 del 6 
giugno 2024, avente ad oggetto: variazione d'urgenza al bilancio di previsione finanziario 2024-2026 per attivazione 
del "servizio navetta con conducente", a supporto del trasporto pubblico locale. E atto di indirizzo". Chiedo, pertanto, 
se ci sono astenuti? Nessuno. Se ci sono favorevoli? Contrari? 4. Quindi, con 8 voto favorevole (audio disturbato) 8 
voti favorevoli, 4 contrari e nessun astenuto, il Consiglio approva la delibera con oggetto: "ratifica delibera di Giunta 
Comunale 79 del 6 giugno 24, avente ad oggetto: variazione d'urgenza al bilancio di previsione finanziario 2024-
2026 per attivazione del "servizio di navetta con conducente", a supporto del trasporto pubblico locale. Atto di 
indirizzo". 

 
 VOTAZIONE 

Anche in questo caso, fin da subito, chiedo, al Consiglio, di votare l'immediata eseguibilità della delibera appena 
approvata, ritenuta l'urgenza di dare immediata efficacia alla stessa. Pertanto chiedo, anche in questo caso, se ci sono 
astenuti? Nessuno. Favorevoli? 8. Contrari? 4 Con 8 voti favorevoli, 4 contrari e nessun astenuto, dichiaro 
immediatamente eseguibile la delibera. 

 
4 Punto 4 ODG 

4- RATIFICA DELIBERAZIONE GIUNTA COMUNALE N.94 DEL 03/07/2024 AVENTE AD 
OGGETTO" VARIAZIONE D'URGENZA AL BILANCIO DI PREVISIONE FINANZIARIO 2024-2026 
AI SENSI DELL'ART. 175 C. 4 DEL D.LGS. 267/2000 E SMI PER MANUTENZIONE 
STRAORDINARIA ALL'IMPIANTO ELETTRICO DEL TEATRO CLITUNNO DI TREVI"; 

Siamo ora a quello che, invece, è il quarto punto all'ordine del giorno, che ha ad oggetto la "ratifica della 
deliberazione Giunta Comunale numero 94 del 3 luglio 2024, avente ad oggetto: variazione d'urgenza al 
bilancio di previsione finanziario 2024-2026, ai sensi dell'articolo 175, comma 4 del Decreto Legislativo 
267 del 2000, per manutenzione straordinaria all'impianto elettrico del "Teatro Clitunno" di Trevi". 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Che, in questo caso, penso che la parola posso lasciarla direttamente al Sindaco, Ferdinando Gemma, per la relazione 
illustrativa. Prego. 

 
 

FERDINANDO GEMMA 
Sindaco 

Sì, abbiamo fatto, anche in questo caso... 
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MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Sindaco, le chiedo di parlare al microfono. Grazie. 

 
 

FERDINANDO GEMMA 
Sindaco 

Scusa. Allora, abbiamo fatto, anche in questo caso, una variazione d'urgenza per fare, per approvare quindi il 
ripristino dell'impianto elettrico del "Teatro Clitunno", in quanto si era... Correggimi Saverio, se sbaglio... l'impianto 
centrale non faceva funzionare più le lampade di emergenza. Quindi per anche una questione di sicurezza, siamo 
dovuti intervenire immediatamente. Quindi c'è stato uno storno tra i capitoli in parte capitale. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Grazie al Sindaco Ferdinando Gemma. Quindi dichiariamo aperta la discussione sul punto. Chiedo se ci sono 
richieste di intervento? Non ci sono richieste intervento. Pertanto dichiaro chiusa la discussione. Chiedo se ci sono 
dichiarazioni di voto? Non ci sono dichiarazioni di voto. E quindi, non essendoci richieste per le dichiarazioni di 
voto, 

 
 VOTAZIONE 

viene indetta la votazione sull'argomento elativo alla "ratifica deliberazione Giunta Comunale 94 del 3 luglio 24, 
avente ad oggetto: la variazione di urgenza al bilancio di previsione finanziario 2024-26 per manutenzione 
straordinaria all'impianto elettrico del "Teatro Clitunno" di Trevi". Chiedo se ci sono astenuti? 4 astenuti. 
Favorevoli? 8 Nessun contrario. Quindi, con 8 voti favorevoli, nessun contrario, essendosi astenuti in 4, il Consiglio 
approva la delibera con oggetto "ratifica deliberazione Giunta Comunale 94 del 3 luglio 24, avente ad oggetto: 
variazione d'urgenza al bilancio di previsione finanziario 24-26 per la manutenzione straordinaria all'impianto 
elettrico del "Teatro Clitunno" di Trevi". 

 
 VOTAZIONE 

Anche in questo caso, chiedo di votare l'immediata eseguibilità della delibera appena approvata, ritenuta l'urgenza di 
dare immediata efficacia alla stessa. Chiedo, anche in questo caso, se ci sono astenuti? 4 Se ci sono favorevoli? 8. 
Nessun contrario. Quindi, con 8 voti favorevoli, contrari e 4 astenuti, dichiaro immediatamente eseguibile la delibera. 
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5 Punto 5 ODG 
5- BILANCIO DI PREVISIONE 2024-2026 - SALVAGUARDIA EQUILIBRI DI BILANCIO AI SENSI 
DELL'ART. 193 DEL D.LGS.VO N. 267/2000 E ASSESTAMENTO GENERALE AI SENSI DELL'ART 
175 C.8 DEL D.LGS.VO N. 267/2000; 

Passiamo al quinto punto all'ordine del giorno, che ha per oggetto "il bilancio di previsione 2024-2026. 
Salvaguardia equilibri di bilancio, ai sensi dell'articolo 193 del Decreto Legislativo 267 del 2000 Ed 
assestamento generale, ai sensi dell'articolo 175, comma 8 del Decreto Legislativo 267 del 2000". 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Lascio, anche in questo caso, la parola, al Sindaco, per l'illustrazione. Grazie. 

 
 

FERDINANDO GEMMA 
Sindaco 

Grazie Presidente. Allora, per quanto riguarda la salvaguardia degli equilibri di bilancio e l'assestamento, precisiamo 
che il 21 luglio, come sappiamo, costituisce il termine di legge entro il quale l'Ente deve effettuare, 
obbligatoriamente, la verifica della permanenza degli equilibri generali di bilancio, relativa all'esercizio in corso. E 
relativo assestamento di bilancio, come da norme di riferimento. La disposizione, prevista all'articolo 193 del 
Decreto Legislativo 267 del 2000, come annovellata dal Decreto Legislativo 126 del 2014, continua a richiedere, agli 
Enti Locali, una verifica periodica del principio di "pareggio finanziario", inteso quale riscontro dinamico e dunque 
oggetto di attenzione non solo in sede di previsione e di rendicontazione, ma anche nel corso della gestione, 
attraverso apposita delibera consiliare di verifica. In particolare, l'articolo 193 del Decreto Legislativo 267 del 2000 
ribadisce che, a salvaguardia degli equilibri di bilancio, l'organo consiliare deve provvedere ad effettuare, almeno 
una volta entro il 31 luglio di ogni anno, una verifica sugli equilibri, ponendo in essere tutte le azioni ritenute 
necessarie per assicurare la salvaguardia degli equilibri di bilancio, generali e parziali. Questa Amministrazione ha 
provveduto ad una verifica puntuale dell'andamento delle entrate e delle spese, delle riscossioni e dei pagamenti, sia 
per quanto riguarda la gestione dei residui e la gestione di competenza 2024 Sono stati verificati tutti gli equilibri di 
bilancio, in termini di competenza di cassa, incluso il "pareggio finanziario", e si è riscontrato il mantenimento degli 
equilibri di bilancio. E che, pertanto, non risulta necessario procedere all'operazione di salvaguardia degli equilibri di 
bilancio. Dalle relazioni dei vari responsabili di area, si è riscontrata l'inesistenza di debiti fuori (audio disturbato) e 
finanziaria. Ai fini del medesimo adempimento relativo alla salvaguardia, si è provveduto a verificare l'adeguatezza 
del fondo crediti di dubbia esigibilità, risultante nel risultato di Amministrazione 2023 e nel bilancio di previsione. E 
lo stesso risultato risulta essere congruo. Questo per quanto riguarda la salvaguardia. Sappiamo poi che, al 31 luglio, 
inoltre è fissata, dal TUEL, la data per effettuare l'assestamento di bilancio. Si sono rese necessarie effettuare delle 
variazioni di bilancio di previsione 24-26, adeguando e variando gli stanziamenti nei vari capitoli di bilancio, alla 
luce dell'andamento delle entrate e delle spese, sempre garantendo il mantenimento degli equilibri di bilancio. Le 
principali variazioni riguardano. Innanzitutto è emersa la necessità di istituire alcuni capitoli di bilancio in entrata e 
di spesa, come segue. Abbiamo capitoli di bilancio in parte spesa, relativi al concorso alla finanza pubblica, ai sensi 
dell'articolo 1, comma 805, legge 178 del 2000 ed articolo 1, comma 533 e seguenti, legge 2136 del 2023. In realtà, 
questo significa che è stato istituito... l'istituzione di questi capitoli si è resa necessaria, in quanto il Comune di Trevi, 
come avviene per tanti altri Comuni, deve concorrere alla finanza pubblica. Quindi lo Stato trattiene, dal Fondo di 
Solidarietà Comunale, delle somme a titolo di "spending review", sia per quanto riguarda "informatica", per 
11816,49; ed "ordinaria" per 23633 Abbiamo poi i capitoli di bilancio in entrata con i relativi stanziamenti, che 
incorporano, a decorrere dal 2025, le quote del Fondo di Solidarietà Comunale, vincolate ad obiettivi di servizio per 
il sociale, gli asili nido ed il trasporto di studenti disabili. Praticamente, dal 2025, i capitoli, in entrata, dei Fondi di 
Solidarietà Comunali vincolati, devono essere iscritti, in bilancio, al titolo II dell'entrata trasferimenti correnti, con 
denominazione "fondo speciale equità livello dei servizi". Prima praticamente erano classificati al primo titolo, oggi 
al titolo II. Poi abbiamo capitoli di bilancio in entrata ed in spesa con i relativi stanziamenti, relativi alle componenti 
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perequative sulla tassa rifiuti, in esecuzione delle deliberazioni ARERA 386 del 3 agosto 2023. Quindi sono stati 
istituiti dei capitoli in entrata e di spesa, relativi alle componenti perequative sulla tassa dei rifiuti, in esecuzione alle 
delibere ARERA 386/2023. Per incassare e poi riversare la relativa componente. Quindi si incassa questo 1,60 euro 
dal cittadino e poi veniva riversata, viene riversata ad ARERA. Abbiamo poi i capitoli di bilancio in spesa con i 
relativi stanziamenti, relativi al contributo "una tantum TARI". Quindi sono stati istituiti dei capitoli di spesa, relativi 
ai contributi "una tantum TARI", da erogare ad utenti ed imprese. L'importo complessivo stanziale,  di euro 100000, 
è stato ripartito secondo lo stesso criterio che viene utilizzato tra le utenze domestiche ed utenze non domestiche, 
secondo, quindi, il totale dei costi. Parliamo di un 45% per le utenze domestiche; 55% per le utenze non domestiche. 
Abbiamo poi i capitoli di bilancio di spesa con i relativi stanziamenti. Quindi sono stati istituiti i capitoli di spesa per 
il rifacimento della rete informatica comunale; acquisto di arredi, quali sedie per gli uffici; capitolo per le tradizioni 
locali. È stato inoltre, con variazione di assestamento, integrata la previsione di entrata, relativa al Fondo di 
Solidarietà Comunale e ai Fondi di Solidarietà Comunale vincolati alle effettive spettanze attribuite dal Ministero e 
desumibili dal portale "Finanza Locale". Quindi è stato aumentato l'importo ai capitoli in entrata, relativi al Fondo di 
Solidarietà Comunale e ai Fondi di Solidarietà Comunale vincolati alle effettive spettanze attribuite dal Ministero. È 
stato istituito uno stanziamento. Istituito stanziamento di spesa al capitolo 145, relativo alla spesa di personale in 
somministrazione, per 18600, utilizzando l'economie di spesa, relative al personale dimessosi. Sono stati effettuati 
storni di risorse finanziarie tra capitoli di spesa del personale, a seguito delle mobilità interne all'Ente. Quindi 
l'economie delle risorse finanziarie, relative al personale dimessosi, sono state distribuite nel relativo, nel capitolo 
relativo alle spese di personale, per lavoro interinale ed al capitolo di spesa della Polizia Locale, per l'assunzione di 
un nuovo Vigile. Sono state effettuate variazioni alle previsioni di entrata e stanziamenti di spesa, che riguardano 
adeguamenti interni agli stanziamenti assegnati alle varie aree, per adeguarli alle proiezioni degli stessi, al 31 
dicembre. Che si compensano per dare corso alle richieste dei responsabili delle varie aree. Quindi significa che sono 
stati effettuate delle variazioni ai capitoli di entrata e di spesa e storni tra capitoli di spesa, ai fini di adeguarli alle 
esigenze, che sono sopravvenute al 31/12 e proiettate al 31/12/2024. Si è proceduto poi all'applicazione, del bilancio 
di previsione 2024-2026, di ulteriori quote dell'avanzo di amministrazione. Quindi parte vincolata destinata e libera. 
Al fine di procedere al suo utilizzo, come segue. Per quanto riguarda (audio disturbato) da trasferimenti e da vincoli, 
formalmente attribuiti dall'Ente, è stato reiscritto per 57373,63. Quindi parte capitale 48642,31. Parte corrente 
8731,32. Per quanto riguarda l'avanzo destinato agli investimenti, è stato reiscritto secondo la destinazione per cui è 
nato. E quindi per 114595,55. Interventi per disabili, 45000. E quota per anticipazione estinzione mutui 69595,55. 
Per quanto riguarda l'avanzo libero, applicato sempre ai sensi dell'articolo 187, comma 2, del Testo Unico degli Enti 
Locali, Decreto Legislativo 267 del 2000, è stato, diciamo così, destinato 1607000. Parte capitale 1275000. Parte 
corrente 332000. Per quanto riguarda la parte capitale, abbiamo interventi sul patrimonio dell'Ente, per 390000 
Interventi su impianti sportivi, per 60000. Interventi sul patrimonio, viabilità, per 660000 Digitalizzazione archivi 
comunali, per 40000. Interventi sul sistema di trasmissione dati ed informatico, per 125000. Per quanto riguarda la 
parte corrente, l'importo di 332 è stato così suddiviso. 107 per attività nel "settore cultura e turismo". 75 per 
interventi nel "settore sociale". E 100000 per interventi a favore di famiglie ed imprese. Le variazioni, che abbiamo 
appena sopraccitato, garantiscono il mantenimento di tutti gli equilibri di bilancio 2024-2026. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Ringrazio il Sindaco per la relazione illustrativa. E quindi dichiaro aperta la discussione. E chiedo se ci sono 
interventi? 2 interventi. Prima la Consigliera. Ah, 3. Ok. Prima la Consigliera Dalila Stemperini, Mignozzetti e poi il 
Capogruppo. Ah, ok. Vabbè. Poi questo... sceglieremo. Prego. 

 
 

DALILA STEMPERINI 
Consigliere di minoranza 

Grazie Presidente. Solo una richiesta, che ho fatto anche al Sindaco in sede di Commissione Bilancio, e che pongo 
all'Assessore alla Cultura e al Turismo. Sono stati stanziati, sull'avanzo libero, circa 107000 euro per varie, diciamo, 
iniziative, relative, insomma, all'Assessorato di competenza. E quindi chiedo, nelle varie.... insomma nei vari 
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stanziamenti dei vari capitoli, che tipologie di interventi si intendono portare avanti? Che progettualità? Visto che, 
essendo avanzo libero di amministrazione, chiaramente non possono essere utilizzati per eventi ordinari, che già si 
fanno. Quindi chiedo, nello specifico, che cosa è stato messo in piedi? Anche perché questi fondi, chiaramente, sono 
per il 2024 E quindi  quelle, quelle che sono le attività, insomma, che verranno svolte, nel dettaglio, con questi 
107000 euro. Grazie. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Prego all'Assessore Mignozzetti... Un attimo solo. Anche per uno svolgimento, faccio fare l'intervento anche al 
Consigliere Mignozzetti. No, non c'è. Cioè, io per comodità, dicevo, anche per un miglior svolgimento di udienza. Se 
le passa il microfono. Scusi. Ecco, se può parlare al microfono. Grazie. 

 
 

SANDRO MIGNOZZETTI 
Consigliere di minoranza 

Non ha carattere di intervento. Volevo soltanto chiedere... Nei 125000 euro, che ha accennato il Sindaco prima, per 
"sistema di trasmissione dati", no? Cosa intendeva? E di cosa si tratta? Tutto qui. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Sindaco, scusi un secondo. Non so se c'è l'intervento anche di... Sì. Se vogliamo. Così poi chiudiamo con gli 
interventi  dei relatori. Prego. 

 
 

GIUSEPPE ROSICHETTI 
Consigliere di minoranza 

Un attimo. Ok. Allora, il mio è un intervento abbastanza stringato, ma di carattere generale. Mi riferisco, soprattutto, 
a questo, al bilancio di previsione. Abbiamo assodato, ormai, che abbiamo un bilancio sano, con un avanzo libero 
ragguardevole, che viene, in parte, utilizzato. Ad oggi, nonostante i miei solleciti ed auspici, ancora vedo che non è 
stata spesa una parola per ringraziare, sul punto, le Amministrazioni precedenti. Mi piacerebbe anche sentire, sul 
punto, il Sindaco. È ovvio che questo bilancio di previsione è sulla scia di quello che sono le vostre aspettative e le 
vostre visioni della città. E' in sintonia con il vostro programma elettorale. Naturalmente si discostava dal nostro. 
Quindi, in questa vostra previsione, appunto conforme al vostro programma, mancano, ad esempio, interventi 
strutturali importanti nelle frazioni. Almeno, ad ora, vedo quanto.. Piazze, parcheggi, insomma. Mancano quelle piste 
ciclopedonali per favorire il collegamento fra le frazioni ed il centro storico, che noi auspicavamo. Quindi è ovvio, 
come ripeto, voi avete il vostro programma, che lo state portando avanti. Si discosta, in parte, dal nostro. Siamo 
consapevoli che entrambi abbiamo. E spero, insomma. In essere, il bene di Trevi e del nostro territorio. Con le 
opportune differenze e differenziazioni. Ci sono alcuni punti in comune, sicuramente. Ma, naturalmente, la nostra 
idea e visione della città, in parte, è differente. Quindi il nostro sarà sicuramente un voto contrario, ma nel rispetto di 
quello che sono, comunque, le vostre, le vostre idee ed i vostri progetti. 
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MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Ringrazio il Capogruppo Rosichetti. Se non... C'è ancora la chiusura per il dibattito. Assessore... Consigliere. Prego. 

 
 

SANDRO MIGNOZZETTI 
Consigliere di minoranza 

Posso fare l'intervento? 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Sì, sì. Prego. Assolutamente. 

 
 

SANDRO MIGNOZZETTI 
Consigliere di minoranza 

Prima era semplicemente un chiarimento, rispetto ai 125000. Non aveva carattere di, di intervento. Allora. Diciamo, 
dopo un anno, c'è l'applicazione del, dell'avanzo. Finalmente. E quindi riusciamo a capire, diciamo, qual è 
l'intenzione di questa nuova Amministrazione rispetto agli investimenti per lo sviluppo della nostra città. Quello che 
notiamo, in questo, diciamo, elenco. Qualora c'è da fare un'analisi più accurata, rispetto alla proposta. Quello che 
notiamo è, come diceva prima il nostro Capogruppo, è la mancanza, magari, di interventi rispetto alle frazioni. 
Quindi interventi un po' più diffusi sul territorio. Questo è un altro vulnus. E, in particolare, mi viene in mente adesso 
un progetto, che viene dalla vecchia Amministrazione, che, in qualche modo, avete portato avanti e state per 
realizzare, che è il parcheggio di Cannaiola. Che è stato ridotto, a detta dell'Assessore Andreani, d'importo. Perché 
era troppo oneroso. Visto la modalità in cui è stato ridotto, cioè togliendo la parte di messa in sicurezza della, della 
strada, quindi della piazza, in luogo di una rotatoria. E visto anche l'entità dell'avanzo a disposizione, no? Avrei, 
avremmo auspicato che magari un intervento di ripristino del progetto, come era originariamente, che contemplava 
anche la messa in sicurezza della strada antistante il parcheggio, per permettere un deflusso dei bambini in maggiore 
sicurezza, ed una riqualificazione dell'area complessiva, venisse fatto, dato che le cifre a disposizione, come abbiamo 
visto, sono significative. Non è stato fatto e quindi questo, diciamo, è un po' un vulnus rispetto a delle scelte. Un altro 
aspetto che notiamo, in questo elenco che voi avete proposto, è la scarsa importanza che avete dato al personale. 
Ovvero 18000 euro, disponibili per gli interinali, sono poca cosa, rispetto alle esigenze, che l'Amministrazione, che 
la macchina amministrativa comunale ha. E l'assunzione di un solo Vigile, dal momento che poi è stato anche 
l'ufficio impoverito, depotenziato, con il trasferimento di, della Nardi presso altri uffici, presupponeva magari un, 
diciamo, un investimento, in termini del personale, maggiore. Ma che coinvolgesse non solo l'Ufficio della Polizia, 
ma tutto l'apparato amministrativo, che è in forte, straordinaria, formidabile sofferenza. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Ringrazio il Consigliere Mignozzetti. Adesso se non ci sono più richieste di intervento, la replica alle domande fatte 
in sede di discussione. Non so, inizia il Sindaco? Prego. Sempre al microfono, cortesemente. 
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FERDINANDO GEMMA 
Sindaco 

Ho preso qualche appunto. Allora, per quanto riguarda i 125000 euro, rifacciamo la rete dell'Amministrazione 
Comunale, attraverso un'adesione "Consip-Reti Locali", non mi ricordo il numero. Abbiamo già fatto un sopralluogo, 
un preventivo non vincolante in prima fase. Perché la rete deve essere rivista, perché è veramente in una situazione 
pietosa. Quindi basta un fulmine e si blocca tutto, piuttosto che il rischio anche del mantenimento dei dati. Quindi 
adesso, oltre a rete locale, vedremo se sarà necessario implementare, oltre che a qualche switch, anche dei server, 
perché erano, diciamo, fortemente limitati e limitanti per l'attività ordinaria dell'Amministrazione. Per quanto 
riguarda le frazioni, io faccio una domanda provocatoria. Ma... Cioè, forse in maniera veggente, voi avete visto che 
qui non interveniamo sulle frazioni, da quello che ho letto io? Cioè quando io parlo di interventi sul patrimonio 
dell'Ente, piuttosto che viabilità, voi avete capito che noi non interveniamo sulle frazioni? Cioè, in quale aspetto. Non 
siamo intervenuti ancora nei relativi capitoli di bilancio. Quindi attendere. Definiremo quali sono gli interventi 
specifici. Tra l'altro interverremo su cimiteri; interverremo su strade; interverremo su piazze; su proprio delle 
specifiche. Cosa che abbiamo già iniziato a fare, tra l'altro. Abbiamo rifatto alcune strade della parte montana. Quindi 
non so qui, dove si legge che noi non interverremo. Però, magari è un "processo alle intenzioni", lo accettiamo. Per 
quanto riguarda il personale, qui mi viene un po' da sorridere. Nel senso... Perché noi abbiamo ereditato la situazione, 
no? Quindi voi sapete benissimo che, per l'assunzione del personale, oltre ad avere una capacità occupazionale, devo 
avere poi una copertura finanziaria. Quindi io non posso avere solo una capacità occupazionale per poter assumere 
del personale, se non è coperta poi da una copertura finanziaria. Scusate il gioco di parole. Quindi abbiamo ottenuto 
il mantenimento, la... E, per fare questo, servono delle spese, che ricorrono costantemente. Aver scelto di avere 
questo numero di personale, non è certo dipeso da noi. Stiamo cercando di fare il possibile per mantenere. Abbiamo 
fatto sì, con la collega, per mantenere (audio disturbato) l'Amministrazione, vista la sua anche professionalità. Questa 
economia, abbiamo avuto del... Correggimi Orietta, se sbaglio. Il trasferimento di Marco Di Giacomo, che è andato a 
Foligno. Quindi, con delle economie, riusciremo... Abbiamo individuato, diciamo, questa forma di, di economia. Io 
assumerei 10 vigili, 50 operai, altre persone per la TARI e tributi. Però devo trovare una copertura finanziaria. La 
copertura finanziaria viene o da stanziamenti fissi, che arrivano dal livello centrale (audio disturbato) o attraverso 
delle entrate (audio disturbato), che devo avere. Non posso utilizzare certo un avanzo libero, che appunto "una 
tantum", per poter avere una copertura finanziaria per l'assunzione del personale. Quindi questo è quello che ci siamo 
trovati. Cercheremo, sicuramente, di potenziare il numero del personale, appena riusciremo a trovare le risorse legate 
a questo tipo di intervento. Grazie. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Ringrazio il Sindaco. Lascio la parola, all'Assessore, per la replica alla domanda precedente. All'Assessore Isabella 
Burganti. Prego. 

 
 

ISABELLA BURGANTI 
Assessore 

Buonasera a tutti. Per quanto concerne il "settore cultura e turismo", come abbiamo sempre detto in campagna 
elettorale e come stiamo già, abbiamo iniziato a portare avanti, l'intenzione di questa Amministrazione è quella di far 
animare le frazioni. E questo vuol dire portare delle performance artistiche nei territori periferici, quindi non solo 
all'interno del nostro capo, del nostro centro urbano. Questo vuol dire portare teatro. Questo vuol dire portare danza. 
Portare la musica. Portarle proprio direttamente nelle frazioni. E quindi ecco che il binomio "frazione-cultura" si 
sposa come. Scusatemi il paragone bizzarro, ma probabilmente molto idoneo. "Se Maometto non va alla montagna, 
la montagna va da Maometto". E quindi vedremo, quest'anno, luoghi, come Pietrarossa, come Cannaiola, come San 
Lorenzo, come Matigge, diventare luoghi di cultura. E quindi portare un progetto. Questo è un progetto nuovo. E' un 
progetto sicuramente avveniristico. E' un progetto importante. E' un progetto "una tantum", perché purtroppo non 
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sapremo né come andrà a finire, né se verrà apprezzato. Ma è un tentativo che noi, come Amministrazione ed io in 
particolare come Assessore alla Cultura, mi sento di dover, scusatemi, esperire. Perché non tutti sono in grado di 
poter spendere un biglietto, acquistare un biglietto del teatro e sedersi e vedere un'opera teatrale. L'opera invece che 
il Comune. L'obbligo, anzi. Scusatemi. Che il Comune deve fare è invece anche quello di far sì che la cultura, il 
teatro, la musica, il balletto, possa essere a disposizione, soprattutto, delle persone che non se lo possono permettere. 
E' un progetto, come dicevo, unico. E' un progetto specifico, che vuole valorizzare, in particolar modo, anche le 
bellezze, che noi abbiamo, al di fuori del centro storico. Perché il Comune di Trevi è un Comune bello in tutte le 
frazioni. Non solo nel centro storico. Noi abbiamo sempre cercato di valorizzare il centro storico. Certo. Noi, da una 
parte, dovevamo partire. Ma Trevi è anche le frazioni. E quindi, con questa possibilità della "una tantum", abbiamo 
cercato di valorizzare soprattutto le frazioni e la bellezza che abbiamo nelle frazioni. Nello stesso tempo, 
l'Amministrazione Comunale sta elaborando una serie di progetti "una tantum" finalizzati alla promozione della 
tipicità del nostro territorio. E questo attraverso contatti con altre città d'Italia. Per creare un indotto turistico, che dia 
visibilità alla nostra città e che possa, in qualche modo, promuovere le nostre eccellenze enogastronomiche. Non vi 
sarà sfuggito che abbiamo già avuto dei primi contatti con due città, al di fuori di Trevi. Una è Trevi nel Lazio, l'altra 
è Marina di Camerota. Con i quali stiamo valutando la possibilità di creare un gemellaggio e quindi poter esportare le 
nostre tipicità. E questo si sposa con un ulteriore passo, che noi vorremmo portare avanti, che è quello di puntare 
sulla promozione del territorio, anche attraverso i prodotti tipici. Il nostro progetto è quello di creare delle 
"performance culinarie", in questo caso tenute nel nostro Comune, facendo arrivare, a Trevi, degli chef di fama 
internazionale, che utilizzino i nostri prodotti locali. Da ultimo, il nostro, nostra intenzione è quella anche di 
riscoprire e di dare nuova foga e nuova vitalità alle tradizioni locali e a tutto ciò che fa parte, appunto, della crescita 
culturale e sociale del nostro territorio. Soprattutto quello di, di rievocare, nel periodo natalizio, sia nel nostro 
capoluogo, sia nelle frazioni. Facilitare. Scusatemi. Mi sono persa. Facilitare la possibilità ed il coinvolgimento che 
la cittadinanza riscopra... Adesso abbiamo una sorta... Prendetela, un attimo, come spoiler. Una sorta di "mercato 
notturno", che faremo nel periodo natalizio. Grazie. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Ringrazio l'Assessore Isabella Burganti. Ricordo quelli che sono i termini della discussione, per tutti. Ovviamente ci 
sono stati gli interventi, ci sono state le repliche. A rigor di Regolamento, non sarebbero ammesse ulteriori repliche. 
E sarebbero ammesse, eventualmente, dichiarazioni di voto. Se per i Consiglieri presenti, insomma, l'interpretazione 
è coerente con, con il Regolamento. E non so, a questo punto, se ci sono altri interventi rispetto a quelli che abbiamo 
già fatto prima? Prego. C'è un altro intervento. La parola all'Assessore Mirko Menicacci. Sul punto. 

 
 

MIRKO MENICACCI 
Assessore 

Allora. Le parole di, del Consigliere Mignozzetti mi stimolano a fare qualche riflessione. Perché noi oggi stiamo 
votando la salvaguardia di bilancio e l'assestamento. Gli equilibri di bilancio si basano su dei vincoli. Nel senso che 
un bilancio è in equilibrio quando ci sono delle condizioni, quando ci sono dei vincoli, che chi amministra deve 
seguire. Questo che significa? Perché hai parlato di avanzo libero e di personale. Uno dei vincoli. Su questa cosa, è 
da parecchio che ne parliamo, ne dibattiamo. Uno dei vincoli sull'avanzo libero è quello che può essere utilizzato 
dopo l'assestamento e dopo la salvaguardia di bilancio. Quindi potremmo utilizzarlo dopo la votazione di oggi. 
Quindi fare un processo ancora sul concetto di "bilancio libero", secondo me, significa indurre in errore anche i 
cittadini. Perché, purtroppo o per fortuna. Io direi per fortuna. Perché, ripeto, questi vincoli ci consentono di tenere 
in, in, in considerazione, diciamo, un principio fondamentale, che è quello del, del bilancio sano. E su questo mi 
voglio riagganciare anche alle parole del Consigliere Rosichetti. Il bilancio anche delle Amministrazioni precedenti è 
stato un bilancio sano. Ma noi non abbiamo mai detto il contrario. Probabilmente noi abbiamo detto che certe scelte 
andavano fatte diversamente. Ma sono le stesse parole che diceva Giuseppe prima. Quindi il vincolo, i vincoli, 
diciamo, che, come dire... di cui si sostanzia un bilancio, sono quei vincoli proprio che riescono a dare l'equilibrio di 
bilancio. E questo discorso del personale è un altro aspetto, che io. Da un anno che, che faccio, che mi occupo di 
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personale. E' un altro aspetto su cui spesso io mi trovo un po' disorientato. Perché mi trovo disorientato? Perché 
purtroppo mi trovo a dover spiegare. Ma non mi riferisco, in questo caso, al Consigliere Mignozzetti, eh?! Mi trovo a 
dover piegare che purtroppo ci sono questi due parametri, no? La capacità occupazionale e la capacità finanziaria. È 
un po' bizzarro, però noi abbiamo tanta capacità occupazionale e non abbiamo capacità finanziaria. Questo che 
significa? Che non ci consente di assumere le persone. Io vi dico anche un'altra cosa. Pressoché quotidianamente, mi 
trovo a fare dei confronti con un Comune, che è pressoché identico al nostro. Ed è il Comune di Spello. Il Comune di 
Spello ha 8 dipendenti in più rispetto a Trevi. Allora, io mi chiedo come è possibile che un Comune, ripeto pressoché 
identico, può avere, possa avere 8 dipendenti in più rispetto a Trevi. Chiaramente questo... Ha delle entrate. Ma 
chiaramente ci sono delle motivazioni. Perché è evidente che, se per noi fosse così facile assumere 1, 2, 3 persone in 
più, saremmo più contenti dei dipendenti stessi. Perché significa che la macchina, la macchina comunale lavorerebbe 
meglio, lavorerebbe più efficace e più efficienza. E quindi il problema delle, delle assunzioni è un problema, che 
cerchiamo di gestire quasi tutti i giorni. Perché tu hai fatto un esempio della Vigilessa Nardi, no? Ex Vigilessa Nardi. 
Ma ti assicuro che ce ne sono altre di criticità. Ecco. No, no. Però, purtroppo, abbiamo le mani legate. Cioè questi 
sono quei vincoli, ripeto, che, oggi come oggi... Sono quei vincoli che, oggi come oggi, danno l'equilibrio di 
bilancio. E quindi oggi votiamo a favore di questo equilibrio del documento. Però, essendo un vincolo, ti dà magari 
qualche limitazione. Ma io vi dirò di più. Se voi, come opposizione e quindi come, diciamo, ex maggioranza, avete 
delle, dei suggerimenti per assumere delle persone, io mi spoglio di qualsiasi "maglietta politica". Ma ditecelo, però. 
Perché io è un anno, ripeto, che mi sto scervellando su questi due parametri e non riesco a, a conciliarli. Detto 
questo, volevo. Visto che parliamo di personale. E chiudo. Volevo anche ringraziare i 5 responsabili che abbiamo in 
seno all'organigramma comunale. Perché chiaramente, per l'organigramma, per l'approvazione della, della 
salvaguardia di equilibrio e dell'assestamento, chiaramente c'è stata una, c'è stata un'azione istruttoria di una, di 
relazioni da parte dei 5 Consiglieri. Scusate. Da parte dei 5 Consiglieri, da parte dei 5 dirigenti, che sono stati, 
diciamo, molto, molto, molto efficienti. Perché, entro giugno, insomma. Grosso modo entro giugno, sono riusciti a 
consegnare, alla, alla dirigente Stocchi, tutte le reazioni delle singole aree. Quindi, ecco, a maggior ragione, siccome 
tutti siamo d'accordo nel valutare, diciamo, i dipendenti come un bene imprescindibile, ma soprattutto come... nel 
numero... come troppo ridotto, l'azione dei 5 dirigenti, chiaramente congiuntamente ai dipendenti dei rispettivi uffici, 
è stata un'azione ancor più meritoria. Grazie. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Ringrazio l'Assessore. A questo punto, dichiariamo chiusa la discussione. Lo possiamo fare, eventualmente, in 
dichiarazione di voto. 

 
 DICHIARAZIONE DI VOTO 

E quindi, per la dichiarazione di voto, 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

non so se c'è un intervento? C'è l'intervento della Consigliera Dalila Stemperini, a cui lascio la parola. 
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DALILA STEMPERINI 
Consigliere di minoranza 

Sì, grazie. Ho ascoltato, con attenzione, gli interventi, insomma, fatti. Rispetto a quello che c'è stato detto da parte 
dell'Assessore alla Cultura, è chiaro che 107000 euro sono una cifra importante. Non credo che i 107000 euro 
vengano, o i 60000 euro, vengano spesi, nello specifico, per fare dei "teatri itineranti" per la città. Esclusivamente per 
quello. È chiaro che, se si è concentrati nella promozione del territorio a Trevi, è che Trevi, per la sua 
conformazione, magari rispetto alle frazioni, ha una vocazione più turistica, rispetto ad altre realtà locali. Detto 
questo, io volevo capire, più nello specifico, i vari progetti, che sono citati all'interno, insomma, della variazione, del, 
dell'avanzo libero di amministrazione. Però che non riesco a capire. Perché, ripeto, 107000 euro, non si può parlare 
di "teatri itineranti", esclusivamente di, diciamo, una pièce teatrale in una, in una frazione, piuttosto che un 
gemellaggio. Anche perché il gemellaggio, diciamo di "una tantum", non è niente. E comunque non andrebbe bene 
con le somme, che si possono applicare con l'avanzo libero di amministrazione. E' chiaro che un gemellaggio è 
qualcosa di permanente. Non credo si possa applicare l'avanzo libero di amministrazione per questo. Detto questo, 
riguardo al personale, è chiaro che c'è un discorso molto ampio da fare sul personale. Quando siete arrivati, vi sarete 
trovati delle assunzioni fatti dall'Amministrazione precedente, credo, no? Parlo del geometra categoria C, sia l'Area 
Urbanistica, sia l'Area Lavori Pubblici, e tutta un'altra serie di, diciamo, figure, che si potevano inserire. A fronte di 
questo, però non è stato fatto altro. Anzi, ci sono stati... Mariarita Forti è stata mandata all'Unione; Claudio Liberati è 
stato, è andato in pensione, no? E Marco Di Giacomo è andato a Foligno. Io non credo che non si siano liberate delle 
risorse per mettere, all'interno del Comune, altre figure. Quindi, detto questo, relativamente al bilancio, dico, ancora 
una volta, che è un bilancio sano. L'abbiamo visto. Non è vero che questa Amministrazione ha detto sempre che 
questo bilancio ereditato era sano. Io ho letto commenti, anche abbastanza spiacevoli, online, su Facebook, fatti da 
membri della Giunta, che dichiaravano che non c'era nessun Tesoretto, che non avevamo lasciato un soldo, 
Vicesindaco, no? 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Consigliera, scusi. Però le chiedo la dichiarazione di voto. 

 
 

EMANUELE BACCHI 
Consigliere di maggioranza 

C'è opposizione. C'è opposizione. E' una dichiarazione di voto. Sennò apriamo la discussione (sovrapposizione di 
voci) 

 
 

DALILA STEMPERINI 
Consigliere di minoranza 

Il mio voto è contrario. Grazie mille. 
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MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Grazie. Grazie. Scusi. Prego. Capogruppo Bacchi. 

 
 

EMANUELE BACCHI 
Consigliere di maggioranza 

La dichiarazione di voto, per noi, per quanto riguarda l'argomento di oggi, è favorevole. Sono state date molte 
spiegazioni. L'Assessore Menicacci ha anche suggerito, all'opposizione, eventuali suggerimenti. Fatto sta. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Non c'è possibilità di intervento, grazie. 

 
 

EMANUELE BACCHI 
Consigliere di maggioranza 

Fatto sta che vi sono state spiegate anche le regole. Ma, dopo 10 anni, uno presume che le dovreste sapere. Ci sono 
dei criteri da rispettare. La capacità occupazionale è quella. Perché non credo che questa Giunta abbia difficoltà a 
dire "Inserisco ulteriore personale". Detto questo, avete fatto un "processo alle intenzioni", fino ad ora, su cose che... 
senza rispettare i criteri, quando vi sono stati ampiamente spiegati. C'è stata la spiegazione di quello dei fondi, che 
avete richiesto... Vi è stato dato tutto. Perlomeno vi è stato detto. È chiaro che questa è un'approvazione di un ordine 
del giorno, che oggi non va a dire determinate cose. Altra questione, che avete tralasciato. Mi stupisco che, dopo 10 
anni d'Amministrazione, per la prima volta un Comune, dopo io che ho visto tutte le vostre dichiarazioni e manifesti, 
che va a stanziare 100000 euro, per famiglie ed imprese, riguardanti la TARI. Allora, qui dico che non avete fatto. 
Perché è la prima volta che accade in regime ordinario. Tralasciando il covid. Quindi, ecco. E beh. Eh no. Per favore, 
non mi interrompere. Posso finire? Posso finire? 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Chiedo. Chiedo all'aula. Chiedo all'aula, silenzio. Per favore. Perché altrimenti sono costretto a sospendere. Grazie. 

 
 

EMANUELE BACCHI 
Consigliere di maggioranza 

Ci sono delle regole, nel Consiglio. Spero che almeno quelle siano chiare. Detto questo, nel regime ordinario, è la 
prima volta che accade. Poi lo potrete smentire. Nel "regime di covid", è un'altra questione. Perché sono stati aiutati 
tutti, tutti gli Enti. Sono arrivati dei grandi fondi. Ma in regime ordinario. E questo quindi mi stupisce che, dalle 
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vostre dichiarazioni, "Aiutiamo i cittadini. Facciamo questo e quell'altro", andate a votare contrario su questo ordine 
del giorno, dove ci sono 100000 euro stanziati in favore di famiglie ed imprese in difficoltà. Detto questo. E poi 
concludo. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Non è possibile l'intervento. Mi costringete... 

 
 

EMANUELE BACCHI 
Consigliere di maggioranza 

Non lo so. Forse non sono stato chiaro. Ci sono delle regole. Studiatevi il Regolamento. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Consigliere, scusi. Devo, devo richiamare. Adesso interrompo, un attimo, il Consigliere. Però, per quanto riguarda.. 
Un secondo solo. Per quanto riguarda l'esposizione, se l'esposizione travalica quelli che sono i limiti delle 
dichiarazioni di voto, ovviamente lo... E' mio compito. Come ho interrotto la Consigliera Stemperini, lo farò 
sicuramente con il Capogruppo Bacchi, laddove continui a non dichiarare il voto del Gruppo. Però non ammette 
interventi, quando c'è la parola che viene assegnata. E questo vale per tutti. Perché ci deve essere reciproco rispetto, a 
prescindere dal Regolamento. Altrimenti sarebbero necessari richiami che, francamente, mi sembrano ultronei, vista 
la situazione. Quindi invito il Capogruppo, la dichiarazione di voto. Grazie. 

 
 

EMANUELE BACCHI 
Consigliere di maggioranza 

Concludo. Concludo. Quindi la nostra dichiarazione è favorevole. Sottolineo che questa Giunta, perlomeno da parte 
mia. Io poi Facebook non lo considero un mezzo di, da guardare, per quanto riguarda commenti... Amministrazione e 
via dicendo. Voi forse sì. Ma questa Amministrazione non mi pare mai che abbia detto un qualcosa. Anzi, andatevi a 
rileggere i verbali del Consiglio, dove siete voi che avete sempre detto che "questa Amministrazione c'ha questo..." E 
noi vi abbiamo detto "C'è una trasparenza, ci sono delle regole seguite". Quando arriveremo al punto di. Che sarebbe 
oggi. Vi diremo quello che faremo con l'avanzo libero. Punto. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Ringrazio. Quindi, la dichiarazione di voto? 
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EMANUELE BACCHI 
Consigliere di maggioranza 

Grazie. Favorevole. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Grazie. Chiusa la dichiarazione di voto. Pertanto, non essendoci altre dichiarazioni di voto. Perché sono una per 
Gruppo. Quindi essendo chiusa la discussione, 

 
 VOTAZIONE 

viene indetta la votazione sull'argomento relativo al "bilancio di previsione 2024-2026. Salvaguardia equilibri di 
bilancio, ai sensi dell'articolo 193 del Decreto Legislativo 267 del 2000 Ed assestamento generale, ai sensi 
dell'articolo 175, comma 8, 267 del 2000". Chiedo se ci sono astenuti? Non ci sono astenuti. Favorevoli? 8 Contrari? 
4. Quindi, con 8 voti favorevoli, 4 contrari e nessun astenuto, il Consiglio approva la delibera con oggetto: "bilancio 
di previsione 2024-2026. Salvaguardia equilibri di bilancio, ai sensi dell'articolo 193 del Decreto Legislativo 267 del 
2000 Ed assestamento generale, ai sensi dell'articolo 175, comma 8". 

 
 VOTAZIONE 

Chiedo ora, al Consiglio, di votare l'immediata eseguibilità della delibera appena approvata, ritenuta l'urgenza di dare 
immediata efficacia alla stessa. Chiedo se ci sono astenuti? Nessuno. Chiedo se ci sono favorevoli? 8 E contrari? 4, 4 
Con 8 voti  favorevoli, 4 contrari e nessun astenuto, dichiaro immediatamente eseguibile la delibera in oggetto. 

 
6 Punto 6 ODG 

6- ORDINE DEL GIORNO PRESENTATO DAI CONSIGLIERI DEL GRUPPO "TREVI BENE 
COMUNE" IN DATA 08.04.2024 AVENTE AD OGGETTO: "PROPOSTA DI ORDINE DEL GIORNO 
CONTRO LA LIBERA CIRCOLAZIONE DEI VEICOLI A MOTORE SULLE RETI DEI SENTIERI 
ESCURSIONISTICI UMBRI, SULLE MULATTIERE, I VIALI PARAFUOCO E LE PISTE DI 
ESBOSCO E DI SERVIZIO A BOSCHI E PASCOLI, EMENDAMENTO DEL BILANCIO 2023-2026
DELLA REGIONE UMBRIA, APPROVATO DALLA MAGGIORANZA DI CENTRODESTRA 
DELL'ASSEMBLEA LEGISLATIVA DELL'UMBRIA 19 DICEMBRE 2023" 

Passiamo ora a quello che è l'ultimo punto all'ordine del giorno, che consiste in una proposta di ordine del 
giorno presentata dal Gruppo "Trevi Bene Comune". Che adesso andrò a leggere. Avente ad oggetto: 
"proposta di ordine del giorno contro la delibera circolazione". Scusate. "Contro la libera circolazione dei 
veicoli a motore sulle reti dei sentieri escursionistici umbri, sulle mulattiere, i viali parafuoco e le piste di 
esbosco e di servizio a boschi e pascoli. Emendamento del bilancio 2023-2026 della Regione Umbria, 
approvato dalla maggioranza di centro-destra dell'Assemblea Legislativa dell'Umbria, in data 12, in data 
19 dicembre 2023". 
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MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Essendo questo un ordine del giorno, ricordo, a tutti i Consiglieri, il funzionamento previsto dal Regolamento. Gli 
ordini del giorno, così presentati, seguono le regole delle mozioni, di cui all'articolo 39 Per cui anche i tempi di 
intervento, ricordo, che sono 10 minuti per il presentatore, 10 minuti per la replica da parte dell'Assessore e la 
possibilità poi, per i Consiglieri, di intervenire, in un limite massimo di 5 minuti. Lo svolgimento della, dell'ordine 
del giorno, così presentato, e quindi che richiama le mozioni, è questo. E pertanto io non so se... Chi, chi illustrerà. 
Illustrerà la Consigliera Dalila Stemperini, per cui lascio la parola, alla stessa, per l'illustrazione dell'ordine del 
giorno. Prego. 

 
 

DALILA STEMPERINI 
Consigliere di minoranza 

Grazie Presidente. Leggo l'ordine del giorno, sottoscritto da tutto il Gruppo Consiliare "Trevi Bene Comune". 
"Premesso che, nella seduta del 19 dicembre 2023". Ecco, questo ordine del giorno è stato presentato l'8 aprile 2024. 
Poi c'è stato il Consiglio del 30 aprile. Dopodiché, dal 30 aprile, non abbiamo fatto più Consigli. E quindi si è 
prolungato, si è prolungata la trattazione dello stesso. "Premesso che, nella seduta del 19 dicembre 2023 
dell'Assemblea Legislativa della Regione Umbria, sessione di bilancio dell'Assemblea Legislativa, veniva presentata 
una proposta di emendamento della Consigliera Puletti. Che l'emendamento in questione incide sull'articolo 7 della 
Legge Regionale 28/2001. Che il Regolamento ai divieti nelle zone boscate, in particolare il comma 3, riguarda il 
divieto di circolazione e sosta dei veicoli a motore. Che, con l'emendamento della Consigliera Puletti, si ridisegna 
l'accesso nei sentieri, mulattiere, viali parafuoco, piste di esbosco e di servizio ai boschi e pascoli, fissando il divieto 
di circolazione solo in presenza di appositi cartelli indicanti il divieto di transito. Che tale emendamento è stato 
accompagnato da una dotazione finanziaria per la tabellazione totale di euro 30000: 10000 per il 2024; 10000 per il 
2025. Scusate. E 10000 per il 2026 Considerato che la Regione Umbria si è dotata di una "Rete Natura 2000", 
composta da 102 siti, che coprono circa il 16% del territorio regionale e sono presenti 444 sentieri, gestiti dal Club 
Alpino Italiano. Che la "Rete Natura 2000" è la più grande strategia di intervento per la considerazione della natura e 
la tutela dell'Unione Europea. Che, nel Comune di Trevi, è presente un Sito di Importanza Comunitaria (SIC), quella 
dei Monti Serano-Brunette, così definito dalla direttiva comunitaria numero 43 del 21 maggio 1992, direttiva del 
Consiglio relativa alla conservazione degli habitat naturali e seminaturali e della flora e della fauna selvatica, nota 
anche come "Direttiva Habitat". Valutato che le strade ubicate in aree montane e collinari, che sono a servizio di 
boschi, pascoli, alpeggio e destinate allo svolgimento di attività in campo agricolo e forestale, non sono soggette alle 
norme del Codice della Strada, ma l'accesso e loro utilizzo è regolamentato dai Comuni e dai gestori. Nella lettera 
aperta, oltre 20 Sindaci hanno dichiarato la loro contrarietà, evidenziando anche le criticità a tale provvedimento. In 
particolare, appena la suddetta norma entrerà in vigore, visto che la segnaletica richiesta non è stata posta in opera, 
tutta la viabilità minore dei nostri territori diverrà, di fatto, percorribile da veicoli a motore. Per impedire che ciò 
avvenga, in particolar modo con riferimento alla viabilità principalmente utilizzata dal "turismo slow", legato alla 
sentieristica religiosa e naturalistica, che caratterizza la nostra Regione, le nostre Amministrazioni dovranno, in 
tempi estremamente brevi, investire risorse. E con la contrarietà espressa, in più occasioni, dal CAI e da altri 23 sigle 
di associazioni escursionistiche, ambientalistiche e culturali, promotrici anche della manifestazione del 3 febbraio 
2024. Tutto ciò premesso, il Consiglio Comunale impegna il Sindaco e la Giunta ad esprimersi, nelle sedi deputate e 
con gli strumenti a disposizione, contro questa scelta della Regione Umbria, fortemente penalizzante e limitante, non 
supportata da motivazioni sufficientemente valide, e pericolosa per le ricchezze ambientali e naturalistiche della 
nostra terra e per gli inevitabili vincoli alle attività legate alla fruizione della montagna. E di fare proprie valutazioni 
circa le potenziali ricadute, che si avranno sul territorio a seguito delle modifiche introdotte". Grazie. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Ringrazio la Consigliera Dalila Stemperini. Adesso ci sono 10 minuti per la replica da parte dell'Assessore 
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competente, che andrà ad intervenire. Non so se l'Assessore Speroni? Sì. A cui lascio la parola. E poi seguiranno 
eventuali interventi, 5 minuti, da parte di Consiglieri, che chiedano l'intervento. Prego. 

 
 

CINZIA SPERONI 
Assessore 

Buonasera a tutti. Allora. A seguito di questo ordine del giorno, l'Amministrazione può rimarcare l'importanza data 
all'ambiente. Un ambiente che vogliamo rispettare, tutelare, vivere e far vivere ai cittadini, in maniera consapevole e 
condivisa. Anche perché siamo certi che gli stessi vadano responsabilizzati e non solo colpiti da divieti. A questo 
proposito, mi piace ricordare le tante iniziative che questa Amministrazione ha agevolato ed autorizzato proprio per 
valorizzare l'ambiente e la montagna. Per farla vivere in maniera rispettosa e condivisa. Stiamo lavorando, insieme 
ad altre Amministrazioni Comunali, al "contratto di paesaggio" per valorizzare la montagna, sempre nel più 
scrupoloso rispetto per l'ambiente. Fatte queste premesse, proprio perché crediamo nell'ambiente e nella 
valorizzazione del territorio e proprio perché vogliamo dare ai cittadini un'informazione completa ed oggettiva, è 
bene fare un percorso storico dell'iter legislativo, che ha portato a questo emendamento. La vicenda in questione è 
molto complessa e la normativa, negli anni, è stata molto controversa. E tutto, e tutto ciò potrebbe trarre in errori i 
cittadini. Quindi è opportuno fare chiarezza. L'accesso dei veicoli a motore, sulle strade forestali, deriva dalla riforma 
della legge 28 del 2001, che è stata votata, all'unanimità, dal Consiglio Regionale di allora. Come è noto, 
originariamente l'articolo 7 prevedeva che, su alcune strade forestali, il transito veicolare fosse vietato con appositi 
segnali, mentre su altre c'era un divieto assoluto. Nel 2022 è stata proposta la modifica alla lettera A, comma 3 del 
suddetto articolo 7. Anche questa modifica ha incassato il parere favorevole, all'unanimità, del Consiglio delle 
Autonomie Locali. Questo è il quadro, negli ultimi 25 anni, che ha interessato la normativa sulla, sulla sentieristica e 
sulle eventuali tabellazioni. Una materia molto complessa e cavillosa, che stenta a dare una definizione univoca di 
sentieri e di viabilità forestale, in genere. Già nella prima formulazione, la norma è fonte di incertezza per l'utenza, 
poiché, nella pratica, non è sempre facile distinguere tra una strada di accesso al bosco ed una mulattiera o un viale 
parafuoco. Prescrivendo la tabellazione di divieto solo per alcune tipologie facilmente confondibili con altre, l'utenza 
è esposta a sanzioni, in base ad una previsione incoerente e non comprensibile. Come si dirà, a seguito della riforma 
del 2020, l'incertezza appare ancora più marcata. Comunque sia, il testo originario, approvato, all'unanimità, dal 
Consiglio Regionale, è rimasto inalterato sino al 2022 Quando, anche per esigenze di coordinamento con la 
normativa sopravvenuta, è stato riformulato. "L'emendamento Puletti", quindi, non fa altro che rimuovere questa 
incoerenza dalla norma, che pone l'utente della strada, ma anche l'autorità preposta al controllo, di fronte ad 
incertezze interpretative, difficilmente superabili, se non, appunto, con un intervento del Legislatore Regionale o del 
Giudice. Mi è sembrato doveroso e serio sottoporre queste riflessioni all'aula, perché, quando si affronta una 
questione, è bene circoscrivere l'area di argomentazione. Venendo ai quesiti posti dai Consiglieri di minoranza, come 
gli stessi ben sanno, il Comune non ha strumenti istituzionali per incidere su una normativa regionale. Esistono 
invece percorsi politici, che forse sono quelli sottintesi da questo ordine del giorno. Gli stessi sono già stati intrapresi, 
in precedenza, da questa Amministrazione, nei primi mesi dell'anno, quando, coinvolgendo anche associazioni locali, 
sono stati avviati i colloqui, con gli Assessori Regionali competenti, per studiare eventuali ricadute della norma sul 
turismo, sul turismo della sentieristica. Quindi riteniamo non necessario votare a favore dell'ordine del giorno, perché 
le azioni richieste sono già state intraprese. A seguito di contatti informali, avuti con gli Uffici Regionali preposti e 
con l'AFOR e riprendendo in mano le relazioni già avute con le associazioni ed i soggetti sul territorio, che sono 
interessati dalla norma, è intenzione di questa Amministrazione individuare una serie di interventi che, 
compatibilmente con le risorse a disposizione, attuino la normativa. Giova ribadirlo, è di carattere regionale. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Ringrazio l'Assessore Speroni per l'intervento. Ricordo adesso che ci sono 5 minuti per eventuali interventi dei 
Consiglieri. Non so se ci sono? Se ci sono? Un intervento. Prego. 
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DALILA STEMPERINI 
Consigliere di minoranza 

Non capisco, diciamo, il rifiuto dell'odg, se sono state intraprese le cose che vengono richieste nell'odg stesso. È 
chiaro che è una... è un emendamento fatto a livello regionale. Ed il Comune non è che può andare ad incidere in 
maniera diretta, facendo altrettanto nel Consiglio. Ma può incidere parlando con gli organi preposti, per cercare di 
ristabilire un ordine. Io mi ricordo, anche con l'"MTB-GustaTrevi" Trevi, nei passati anni, abbiamo fatto un lavoro, 
in sinergia, per riuscire a ristabilire tanta sentieristica, che era stata abbandonata. Ed è, più volte, successo che mezzi 
a motore andassero a rovinare quello che poi era stato fatto dai volontari. E' chiaro che, già in un regime di meno 
libertà, già c'erano delle criticità. Se andiamo di nuovo. Se andiamo oltremodo a liberalizzare, insomma, in questo, in 
questo senso, secondo me la situazione non farà che peggiorare. Tanto più che noi siamo interessati, comunque, dal 
"Cammino di Francesco", no? Questo "turismo slow", che è stato presentato anche dalla Regione dell'Umbria alla 
BIT di Milano. Insomma, questo turismo lento, religioso. E quindi io credo che dovremmo trovare un'unione di 
intenti in questo odg. Tanto più che avete già intrapreso, con gli organi preposti, insomma, i dovuti contatti. Grazie. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Ringrazio la Consigliera. Lascio la parola a Giuseppe Rosichetti, come Capogruppo. Prego. 

 
 

GIUSEPPE ROSICHETTI 
Consigliere di minoranza 

Io facevo soltanto un piccolo intervento, sperando di cogliere l'attenzione, l'interesse di tutti. L'articolo 7, comma 3, 
che è stato modificato. Se andiamo a vedere l'aspetto... il comma originario e poi successivamente le modifiche, 
vediamo che sono piccole modifiche. Però, per me, non ce ne era l'esigenza. Ma io spero che, anche per voi, sia così. 
Perché l'articolo 3 recitava "la circolazione e la sosta dei veicoli a motore. Salvo che per esigenze di pubblica utilità 
di conduzione del fondo". Ed ha inserito "di accesso agli spostamenti fissi di caccia, di cui all'articolo 24 della Legge 
Regionale, da parte di soggetti autorizzati alla loro utilizzazione e gestione". Quindi questo va a vantaggio di coloro 
che hanno degli appostamenti fissi di caccia. Quindi avvantaggiamo la circolazione. Faccio una premessa. A me non 
interessa che l'abbia votato la maggioranza di centro-destra o di centro-sinistra. Io parlo da cittadino, da amante della 
montagna. E spero che, ora ed anche in futuro, ci sia, da parte di tutti noi, quella obiettività, quella oggetti... da capire 
se una legge o un qualsiasi intervento sia utile nell'interesse del nostro territorio. Perché deve essere avulsa proprio 
da questa accezione politica. Alla lettera A, viene inserito "sulle strade di accesso o servizio all'attività agro-silvo-
pastorale e poi sulla viabilità forestale". Quindi hanno inserito quest'altro elemento in più, di cui non ce n'era 
bisogno. E poi, alla lettera B, quando dice sostanzialmente, ripeto, che la circolazione e la sosta dei veicoli a motore 
è vietata, ribadisce "era prevista inizialmente sui sentieri, sulle mulattiere, sui viali parafuoco e sulle piste di esbosco 
e di servizio ai boschi, pascoli... e pascoli". Hanno inserito "qualora siano contrassegnate da apposite tabelle indicanti 
il divieto di transito". Ora il capire come fa un Comune, un Ente a tabellare. Eh? A tabellare, così. E' una, un 
impazzimento, una difficoltà, una cosa assolutamente. Cioè, magari prima c'era il concerto, con tutti i Comuni, così. 
Ma io dico. Quindi, quando si dice "nella formulazione iniziale vi era incertezza", adesso vi è la certezza che qui 
qualunque persona possa fare qualsiasi cosa, insomma. A meno che non ci sbrighiamo a mettere tutta questa 
cartellonistica. E' questo che io dico. Quindi io spero ed auspico che l'Amministrazione Comunale, in qualche modo, 
si adoperi fin da subito. Il nostro era un porre l'attenzione a che l'Amministrazione Comunale, in qualche modo, si 
attivi, indipendentemente dal fatto che questo è stato un progetto... una, una riforma fatta dal centro-destra. Per me 
sbagliata, soprattutto nei modi e nelle tempistiche. Perché prima si organizza a tavolino, si fanno tutte tabelle. 
Dopodiché. Ripeto, sarà anche molto difficile, penso, riuscire a tabellare tutto quanto su territori come il nostro ed 
altri comuni vicino, montani. Comunque, ecco. Io auspico che ci sia il massimo dell'attenzione di fronte ad una 
Legge Regionale, in qualche modo, un po' frettolosa e pericolosa, così come è venuta fuori. Ecco. Però parlo da... 
soprattutto da cittadino. Grazie. 
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MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Ringrazio il Consigliere Rosichetti, il Capogruppo Rosichetti. E non so se ci sono altre richieste di intervento? Lascio 
la parola all'Assessore Mirko Menicacci. Sempre termine massimo di 5 minuti. il 

 
 

MIRKO MENICACCI 
Assessore 

Sì, si. No, ma sarò molto più breve. Perché gli interventi... Eh? Sì, sì. Gli interventi sono stati ben circostanziati. 
Secondo me, anche l'intervento dell'Assessore Speroni è stato importante, perché comunque ha dato un quadro 
storico, giuridico, normativo, che andava dato. Perché purtroppo, anche su questo passaggio, spesso si corre il rischio 
che passino delle informazioni sbagliate. Nel senso che anche questo... Nel senso che anche questo emendamento, in 
realtà, non è stato un blitz. Questo emendamento, in realtà, nasce da 20 anni di confusione normativa su questi 
aspetti. Perché parliamo della Legge Regionale 28 del 2001 E, diciamo, nella preparazione di questo punto all'ordine 
del giorno, noi, in modo informale, abbiamo parlato anche con, diciamo così, degli addetti ai lavori. Carabinieri 
Forestali. I quali ci dicono che purtroppo, su questa materia, c'è stato, anche per l'utente finale, una grandissima 
confusione, in questi 24 anni. Perché, ci dicevano, non è possibile che un utente sia in grado di distinguere tra pista, 
pista per esbosco. Poi tu l'hai letto, Giuseppe. Tutta una serie di definizioni, che non è possibile. Qui. Ecco. Detto 
questo, non ci nascondiamo, le difficoltà di tabellare tutti questi sentieri. Perché è chiaro che è pressoché impossibile. 
E detto questo, volevo anche specificare, per quanto riguarda, ad esempio, il "Sentiero Francescano", pare che non ci 
rientri. Perché. Ecco. Perché è un sentiero promiscuo. E siccome. Ecco. Siccome questa, questo articolo 7 ricade 
sotto il capo del dissesto idrogeologico, quindi non ci dovrebbe rientrare. Detto questo, finisco dicendo che, con 
Ferdinando, quindi con il Sindaco, proprio a ridosso di questa approvazione, quindi credo febbraio. Insomma, prima 
anche dell'iniziativa di quei 23 Sindaci. Noi abbiamo parlato, sia con l'Assessore Agabiti, che con l'Assessore 
Morroni, ecco, proprio per attenzionare quello che dicevamo e quello, e quei principi su cui tutti quanti siamo attenti, 
concordi ed uniformi. Cioè dire. Dire. Dire. Ah, anche sì. Dire, appunto, che soprattutto per l'Europa. Scusate, 
soprattutto per l'Umbria, soprattutto per Trevi, soprattutto per la nostra terra, il principio ambientale, diciamo, che 
non è sicuramente negoziabile, ecco. 

 
 

MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Ringrazio l'Assessore. l'Assessore Se non ci sono altri interventi? Chiedo. Dichiaro chiusa la discussione sul punto. E 
chiedo se ci sono invece dichiarazioni di voto? Anche se sono già state, mi sembra, espresse. Pertanto, non essendoci 
neanche le dichiarazioni di voto, 

 
 VOTAZIONE 

viene indetta la votazione sull'ordine del giorno, che dovrà essere, appunto, votato. Che ha ad oggetto, appunto, la 
"proposta di ordine del giorno contro la libera circolazione dei veicoli a motore sulle reti dei sentieri escursionistici 
umbri, sulle mulattiere, i viali parafuoco e le piste di esbosco e di servizio a boschi e pascoli. Emendamento del 
bilancio 2023-26 della Regione Umbria, approvato, quest'ultimo, dalla maggioranza di centro-destra dell'Assemblea 
Legislativa dell'Umbria, il 19 dicembre 2023". Pertanto chiedo se ci sono astenuti? Nessuno. Se ci sono favorevoli? 4 
Se ci sono contrari all'ordine del giorno? 8. E quindi, con 8 voti contrari e con 4 voti favorevoli, il Consiglio non 
approva l'ordine del giorno all'oggetto. 
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 MARCO BALDACCI 
Presidente del Consiglio 

Ringrazio tutti  i Consiglieri intervenuti e a tutti coloro che hanno partecipato, sia qui in sala consiliare, che in 
streaming. Dichiaro chiusa la seduta. Grazie. Buonasera. 

 

 


